



**OSVALDO ARRIZA URZÚA.**  
**Director de Formación e Identidad**  
**IP-CFT Santo Tomás, sede Rancagua.**

## Que la solidaridad se haga costumbre

Durante la semana recién pasada se concretó un hito trascendental para nuestra región. La inauguración del Centro de Rehabilitación Teletón en la ciudad de Rancagua se transforma en una luz de esperanza para las familias de las distintas comunas de O'Higgins que conviven cada día con la discapacidad.

La Fundación Teletón es un ícono del valor de la solidaridad para nuestro país. Un valor que para muchos es parte de la identidad nacional y que año tras año se manifiesta en la campaña de 27 horas que une a Chile en una causa común, precisamente, en nombre de la solidaridad.

Desde su etimología, el concepto solidaridad en palabras de Paulina Taboada (BioéticaLab UC, 2021), hace referencia "a la necesidad de apoyar a otro cuando no es capaz de sostenerse a sí mismo; de ofrecerle un punto firme donde pueda apoyarse cuando se quiebra". En otras palabras, el valor de la solidaridad es un elemento moral relevante para sostener a cualquier sociedad frente a la amenaza del individualismo, la apatía y la deshumanización.

¿Por qué actuar con solidaridad nos

previene del individualismo? Siguiendo el pensamiento de Santo Tomás de Aquino, la razón está dada en cuanto la solidaridad es un acto de la voluntad por el que "queremos para otro" el bien. Y esa conciencia de priorizar y ocuparse por el "bien del otro" es la esencia de todo actuar solidario.

¿Por qué actuar con solidaridad nos previene, además, de la apatía? Fundamentalmente porque, por un lado, nos conecta con la realidad y las necesidades que hay a nuestro alrededor; realidades y necesidades muchas veces invisibilizadas. Mientras que, por otro lado, nos permite comprender y valorar el sentido del bien común y la importancia del apoyo y el servicio comunitario

Finalmente, ¿por qué actuar con solidaridad nos humaniza? Porque nos da la oportunidad de reconocer y valorar nuestra dignidad como seres humanos y, a partir de este reconocimiento, generar relaciones de confianza y apoyo mutuo, tan necesarias en estos tiempos de polarización e incertidumbre global.

Que la solidaridad se haga costumbre.